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L’ÉMERVEILLEMENT ! 
 
Il s’agit d’une capacité simultanée 
d’admiration mêlée à l’accueil d’une surprise 
positive. Savons-nous encore nous 
émerveiller… de la vie, de la nature, de 
l’humanité, les uns des autres, de l’instant 
présent – ici et maintenant ? Saint Augustin 
disait qu’être heureux exige du courage, cela 
relève d’une décision. Il en est de même de 
toutes nos réussites, de tous nos 
apprentissages. Il s’agit d’un combat intérieur 
avec soi-même. 
 
Prenons un exemple… Offrons-nous encore 
des cadeaux ? En êtes-vous si sûrs ? 

- « Que souhaites-tu ? Donne-moi la 
référence exacte pour que j’achète ce 
qui te correspond ! » S’agit-il d’un 
cadeau OU d’un bon de commande ? 
Certes, cela semble plus simple, plus 
rapide… mais où est donc passé l’effet 
de surprise, l’attente, le désir, puis 
l’émerveillement ? Où est l’admiration 
pour le temps, l’énergie qui nous a été 
consacrée afin de faire plaisir ? 
La personne qui offre fera tout son 
possible pour connaitre, observer et 
trouver la surprise susceptible de 
provoquer l’émerveillement chez 
l’heureux bénéficiaire. C’est un 
encouragement à toujours mieux 
connaitre, à percer un peu plus le 
mystère qui se cache derrière chaque 
être humain, à nourrir une relation 
d’émerveillement en émerveillement. 

 
- « Mais, que faire si le cadeau ne nous 

plait pas ? » me direz-vous. Argument 
habituel qui oublie l’essentiel dans la 
démarche d’un cadeau : OFFRIR et 
RECEVOIR. Ce qui est célébré, c’est la 
RELATION avec la PERSONNE et non 
pas ce qui est offert. Si 
l’émerveillement n’est pas procuré 
par le cadeau en lui-même, il devrait-
être procuré au minimum par le 
simple fait que quelqu’un ait pensé à 
vous. Le fait que quelqu’un ait pris la 

peine d’offrir peut déjà procurer un 
émerveillement en soi. Si « le cadeau 
ne correspond pas à vos attentes », 
comme vous dites, est-ce que la 
relation correspond à vos attentes ? 
 

Pour qu’un cadeau soit véritablement un 
CADEAU, il ne se commande pas, il se reçoit. 
Un véritable cadeau s’accueille… et procure 
un émerveillement en soi, par le simple fait 
d’être offert ! 
 
Plus généralement, chaque être humain est 
un émerveillement à part entière, car sa vie a 
été le fruit d’un Amour, donc d’un 
émerveillement. Ainsi, il est dans notre 
nature de rechercher sans cesse à 
émerveiller et à être émerveillé.  
L’émerveillement conduit à un état de 
sérénité et d’harmonie. Il permet à nos soucis 
quotidiens de ne pas nous submerger. Certes, 
les difficultés de la vie ne nous épargnent pas, 
mais elles restent à leur juste place. 
L’émerveillement nous élève, relève notre 
regard, nos pensées et par conséquent nos 
actions. Avoir un regard centré sur le 
merveilleux, l’extraordinaire, le beau, le bien, 
l’agréable, le poétique… tel est notre goût de 
la vie ! 
 
Selon Paul Bourget, écrivain, essayiste, 
membre de l’Académie Française : « Il faut 
vivre comme on pense, sinon tôt ou tard on 
finit par penser comme on a vécu. »  
 
Apprendre à ÊTRE HEUREUX, à 
S’EMERVEILLER, est également le fruit d’une 
DECISION et d’un EFFORT… est c’est 
indispensable pour se développer, pour être 
en paix et avoir goût à la vie. 
 
Que cette nouvelle année soit l’occasion de 
nombreux émerveillements ! 
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